

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Ultimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XIV

Miércoles 3 de Julio de 1912

Núm. 3.896

HECHOS Y COMENTARIOS

La actual situación política es el tema de todas las conversaciones y en todos los periódicos tiene lugar frecuente.

La prensa sin distinción de matices censura a Canalejas que planteó la crisis anteayer y luego exigió de la mayoría un voto de confianza.

Para la mejor comprensión de la situación política vamos a sentar unos hechos y haremos ligeros comentarios.

En la sesión del lunes habló Alcalá Zamora, y parte de la mayoría le aplaudió con entusiasmo. Es decir, ratificó su actitud levantada contra Canalejas.

Habló después Morat y sus palabras, sus acusaciones sacaron de sus casillas a Canalejas, quien planteó en el acto la crisis, dejando stupefactos a mayoría y minoría.

Fue entonces cuando se levantó Maurra y comenzó con frase dura a Canalejas a que continuase en el Peder, cautivo, amarrado a la galera de su culpa y obligado a escuchar el sonsonete de su cadena. De ninguna manera y mientras no se pruebe el presupuesto puede marcharse, le dijo.

Canalejas quedó clavado en el banco azul y no le valió el discurso de Merino, ni la votación subsiguiente.

El discurso de Merino fué un intermedio cómico. ¡Llegó a creer que quien presidía el gobierno era el Conde de Romanones! La carcajada fué honética.

Vino después la votación y después de que la proposición era completamente acortada, no tuvo la proximidad de votantes que pudiesen servir para calificar de triunfo ministerial. A su popularidad que todos los votantes hacen liberales, quedaron 50 diputados de la mayoría sin emitir un voto en favor del gobierno.

La trascendencia del acto parlamentario de la votación es según el color del cristal con que cada quien la considera.

Para unos—como *La Epoca*—la reacción de la mayoría significa, que aún prefiriendo a Canalejas otro cualquiera, Fialáz o Merganer, se queda con Canalejas para no quedarse sin el poder y sin las actas.

Para otros—como *El Imparcial*—el proyecto de «marcomunicipales» del que hoy hace pesana el presidente del gobierno, está desahuciado, porque en el voto de confianza ni se menciona siquiera; y es cierto que de la mayoría saldrán numerosas emiendas, la obstrucción del proyecto.

Bien estarían los comentarios aquí, si aquí acabasen los hechos, pero hay más. El malestar persiste, Canalejas mismo ha tejido que reconocer que esto no puede seguir así.

Ayer antes de abrirse la sesión en el Congreso muchos diputados esperaban que no hubiese sesión.

Se reanudó la discusión del proyecto de las marcomunicipales y se levantó a combatirlo un ministerial: Ferrández Jiméñez, que lo calificó de absurdo y aseguró que esta es la opinión de los primates del partido liberal.

Ferrández Jiméñez figura hace algunos meses en las filas de los adictos al Conde de Romanones y su actitud después del discurso de Alcalá Zamora, hace suponer que el Conde es adversario decidido de las marcomunicipales.

Fernández Jiméñez no elude al Conde en su discurso, pero firma que Wayler, Montero Ríos, Morat, Groizard y Alba son contrarios al proyecto.

Poco después se levanta Laviña significando morosista y combate el proyecto republicano.

Cuando Salvatella quiere atacar a los diputados de la mayoría pidiéndoles que den la cara contra el Gobierno, un exministro liberal: Barell, dice que siempre dió la cara y que está desconforme con el proyecto.

Tal es la situación: ¿Qué pasará? Esta pregunta hacen todos los periódicos y ya comienzan los cábalas. Hay quien supone que vendrá Maurra, hay quien opina que no y es lo más seguro, porque Maurra ha rechazado el poder mientras no haya presupuestos y se terminen las negociaciones.

Que sucederá? Triunfará Romanones? Será presidente García Prieto? Seguirá Canalejas? Nadie lo sabe, pero la incógnita durará poco. De hoy a mañana quedará despejado el horizonte político, según ha prometido el propio Canalejas.

Véanse en cuarta plana, «Homenaje a Julio Romero», «Susur Cuique», cuento de Muñoz Pabón; y «Observaciones meteorológicas».

Noticias militares

ASISTENCIA

Se ha encargado de la asistencia facultativa de la plaza, el médico primero del Depósito de Caballos Sementales, don Antonio Carrete Navarro.

LICENCIA

Se han concedido dos meses de licencia, por exfermo, al comandante del segundo depósito de Caballos Sementales, don Manuel Gallo Molina.

PERMISOS

A los primeros tenientes del Regimiento de la Reina, don Manuel Morales Domínguez y don Alfredo Tramblin Francés se le ha concedido permiso para ir a Sevilla y Martos (Jaén) respectivamente, y al primer teniente de lanceros de Segunto don Ricardo Álvarez Vergel para Madrid y Valladolid.

A SU DESTINO

Se ha incorporado a su destino el comandante del Regimiento de la Reina, don Eugenio Moreno Serrano.

JEFE DE PARADAS

Ha sido nombrado jefe de parada de primera clase, del segundo depósito de Caballos Sementales, don Juan Blanca Pérez.

CRÓNICAS BARCELONESAS

MILAGROS EN LOURDES

Junio 26.—Acabo de regresar de Lourdes y esto os explicaré mi retardo en las crónicas de esta semana. Mas es pero compensaros suficientemente de él con el interés, que estoy cierto, os habrán de despertar estas líneas, no por ser más si no por las noticias que en ellas encontrareis.

Comenzaría por describiros lo que es Lourdes. Si no estuviera más que seguro de que todos lo conocéis, los que no de vez de referencias cuando meos, y estas siempre más autorizadas y brillantes que serlo pudiesen las que brotarán de mi insignificante pluma. Es por ello que me limitaré a entrecascar de mi carnet de peregrino cronistas aquellas impresiones que, conociendo ya el lugar, puedan seros provechosas, no porque os lo descubran, sino porque del mismo emanan.

Os diré ante todo que a Lourdes he ido formando parte de una peregrinación barcelonesa y esto es lo que justifica mi crónica que de otro modo estaría fuera de situación y tiempo. Entre las muchas instituciones de carácter benéfico social que en Barcelona existen, hay una denominada: «Hospitalidad Diocesana de la Inmaculada Concepción», fundada hace tres años por beneméritos católicos entusiastas de Lourdes, los Sres. de Montobbio (don Juan y don Mariano), Solas, Mercader, y algunos otros, cuyos nombres no recuerdo en este momento y que tiene por objeto llevar a la práctica desahuciados, recogidos de los hospitales y de las bohardillas a las pidiernas lurdetanas en busca del remedio divino, ya que en lo humano es imposible procurárselo. Alma de esta institución, el hombre para ella que ha equivocado al del paraíso de la evangélica parábola, según con gran acierto dijo en reciente oración en Lourdes pronunciada el elocuente orador sagrado y párrafo del Real Monasterio de la Buena Vista Dr. Estebanell, ese hombre singular y necesario, ha sido nuestro amabilísimo Prelado Dr. Liguera, quien con su esfuerzo material de óbolo larguísimo y de presencia en las peregrinaciones, ha conseguido que en la de agosto fueran 650 los peregrinos inscritos y 65 los pobres conducidos.

Con éstos y con nuestro celosísimo Pastor al frente, llegamos al amanecer del sábado último, conducidos por dos trases especiales, esferverizados por rezos y cánticos sagrados que hicieron breve el largo camino férreo recorrido, y sabedores de las gracias que así en lo espiritual como en lo material demandáramos a la Inmaculada Virgen de la portentosa Gruta.

Intentar describir lo que sintió el cronista al encontrarse por vez primera ante aquella, rodeado de paralíticos, lisiados, ciegos, tuberculosos, contrahechos y medulares, presentados todos, sanos y enfermos, por la insinuante voz del diocesano, de tiérrisimo acento y expresión conmovedora, fuera para mí tarea imposible; como lo sería describiros la emocionante impresión que experimenté ante la solemne y conmovedora procesión del Santísimo y asistiendo, más tarde a la de las an-

torchar, entre las sombras de la noche, con sus misteriosos flaricos, oyendo en el entrecruzar de mareas de candelas encendidas, el singularísimo canto del «Ave María» lurdetana.

Y si esto no puedo describiros con acierto (puesto meos podé exprometer lo que sentí al presenciar no uno, sino dos maravillosos prodigios!

Juzgad por vosotros mismos. Era el momento solemnisimo en que nuestro venerable Obispo bendecía con el Santísimo, uno a uno, los enfermos; de pronto levántose del altar el que la conducta una parálisis de ambas piernas y echó a andar tras el Sacramento. Yo me encontré a su lado y con los señores Parellada y Riba de la Diocesis, que también junto a ella estaban, corrimos a sujetarla temerosos de que viniese el suelo; logramos volverla al escrito y conducirla en él al Hospital; más una vez allí ya nos fúé imposible contenerla por más tiempo y rechazándnos vigorosamente se lanzó por su pie hasta debajo del Crucifijo que la hospitalaria sala preside y allí, cayendo de hinojos exclamó: ¡Señor! ¡Señor! ¡Madre mi! ¡Inmensa es el beneficio que me acabas de otorgar, pero si no me lo merezco, tornadme nuevamente paráltico! ¡Como se comprende después de tan tierna deprecación el prodigio obrado! Parécenos oír aquí acanto del Evangelio por los divinos labios del Maestro tantas veces expresado: «¡La fe te salva!»

Si la fé ha salvado a Angela Soldevila, que así se llama la enferma vuelta a andar, y que por su pie fué el riguroso día a dar gracias a la Virgen de la Gruta y por sus pies se ha trasladado hoy en Mataró al Hospital de aquella población, donde hacia dos años ocupaba un caritativo lecho en calidad de incurable.

Y no ha sido eso solo el prodigio que en Lourdes y nuestra peregrinación se ha obrado.

La niña Asunción Borrell, hija de un industrial electricista, don Pedro, que tiene su establecimiento en la calle Canuda de esta ciudad, estaba hemipléjica del lado izquierdo desde los cuatro años—cuanta irrección—a consecuencia de lesión cerebral producida por meningitis tuberculosa. Pues bien, a Lourdes y con nosotros, aún cuando por cuenta de los suyos, fué acompañada de su padre, y de Lourdes ha vuelto sin el aprato que sostenía su pie desequilibrado y llevado en la mano, antes contraída por la hemiplegia, el maleficio del feuz autor de sus días, quien esgarado y arrojado el rostro por lágrimas de emoción tiérrisima, nos la mostraba.

Por último, la Srta. Ocaso, de distinguidísima familia barcelonesa, señorica que hace tiempo se encontraba imposibilitada por aguda enfermedad en las piernas y a la cual el mismo que esto os escribe hubo de empujar en el carrocerío para que pudiese recibir la Sagrada Comunión en la misa de adoración nocturna que se celebró en Lourdes a media noche del domingo, fué por mí mismo vista con el natural asombro sola y de pie junto a la ventanilla del coche de primera que a Barcelona la conducía, estando por consecuencia notablemente mejorada.

Yo no he de haceros consideración alguna: ante estos hechos para vosotros, como para mí, creyentes verdaderos, hámiguen los comentarios y el corazón se eleva al Altísimo en himno de amor y gratitud.

Meréncia también en el mismo orden os ilustra Obispo que a su grey procura peregrinaciones que premia el cielo con mercedes tan regularmente señaladas y sus Junta benemérita que, secundándole acertadísimamente las organiza.

Pascual de Zulueta.

DISTRIBUCIÓN DE PREMIOS EN MONTILLA

El día 29, se verificó en el acreditado colegio de Salesianos, la solemne repartición de premios, a los alumnos de primera y segunda enseñanza del Colegio y los de la Escuela gratuita.

Hubárase preparado con sumo gusto en la planta baja del Colegio, el amplio y hermoso patio, donde se destacaba al frente la presidencia colocada en una plataforma, a la derecha la exposición de todos los premios que habían de distribuirse y a la izquierda una tribuna para los alumnos que habían de tomar parte en la tarde.

Habíase repartido un programa, con el contenido de cuanto constituía la

Sociedad Minera y Metalúrgica

DE PEÑARROYA

Minas y Fundiciones de Plomo y Zinc—Hulleras de la cuenca de Belmez

Abonos y Productos Químicos

Fábrica de Superfosfatos de cal (mineral)

EN PUEBLO NUEVO DEL TERRIBLE (CORDOBA)

Venta de Primeras Materias

PARA LA PREPARACION DE ABONOS

Elaboración de ABONOS Compuestos

PARA TODA CLASE DE CULTIVOS

== Para pedidos é informes, dirigirse á ==

Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya en Peñarroya (Córdoba)

fiesta anunciada a las seis y media de la tarde.

Todos los alumnos asistían al acto, que comenzó con el Himno a don Bosco, cantado por todos y acompañado de orquesta.

Con el recitado de una bonita poesía a María Auxiliadora y un precioso diálogo catequístico, se empezó la distribución de premios a los alumnos de primera y segunda enseñanza, que formaban la primera parte del programa. Estos premios consistían en preciosas medallas de aplicación pendientes de un lazo con los colores nacionales, clasificadas en medallas de primero y segundo grado.

Iban siendo llamados los alumnos premiados por el virtuoso don José Martí, y subían a la presidencia donde recibían la medalla que por los señores que la ocupaban, eran puestas en el pecho de los pequeños alumnos.

La presidencia estaba formada por el digno señor Arcipreste de esta ciudad, que tenía a su derecha, el reputado médico don Antonio Osbalde, el acreditado como ciente don José Navarro, el rico propietario don Manuel Navarro, el nuevo médico don Ricardo Villa Ovalles, antiguo alumno del Colegio, y a su izquierda, el señor Director del Colegio don Juan Tasquy, el capitán don Ricardo Navarro Soto, el comerciante don José Lucena y el señor Administrador del Duque de Medinaceli, don Ángel Gómez; ya empezado el acto, subieron también a estrados, el señor Conde de la Cortina, y los señores don Francisco Biague y don Manuel Ojano.

Los alumnos premiados, por orden de clases y premios, son los siguientes:

Primer grado.—Andrés Castro, Jaime Oiver y José Márquez.

Segundo grado.—Ángel Méndez, Manuel Ramírez y Antonio Gómez.

Clase inferior: Primer grado.—Francisco Pérez Ferrández y José Navarrete.

Clase media: Primer grado.—Fermín Lucena, Carlos Navarro y José Ribó.

Segundo grado.—Miguel Peiz, Luis Luque, María García, José Gómez, Carlos Ribó y Juan Salas Vacas.

Clase superior: Primer grado.—Antonio Lucena y Miguel Rodríguez.

Segundo grado.—Esteban Hilaigo, Francisco Salas, Ángel Sotomayor, José García y Ricardo Navarro.

De segunda enseñanza, los premiados fueron:

Primer año Iagros.—Don José Luis Navarro, medalla de primer grado en Gramática Castellana y Ortografía, de segundo grado en Aritmética y Geografía.

Don Manuel Gómez Salas, de primer grado en Gramática Castellana, de segundo grado en Aritmética, Geografía y Ortografía. Don Francisco Paig, de segundo grado, en todas.

Segundo año.—De segundo grado, don Ramón Gómez Silas, tres medallas.

Tercer año.—De primer grado cuatro don José Lucena, tres don Manuel Osbalde, más una de segundo grado.

A medida que aparecen los premiados con sus honorosos distintivos, eran

numerosos los espasos de la distinguida concurrencia, recibían también a su vez la felicitación tanto los alumnos premiados como sus apreciadas familias.

Una bonita poesía, recitada en francés por el alumno don José Lucena; «Las dos Madres», poesía preciosamente declamada por el joven don Manuel Osbalde, y una poesía a la Virgen, en latín, leída con perfección por don Ramón Gómez; pusieron término a la primera parte del programa, mientras la orquesta hábilmente dirigida por don Manuel Urbano, ejecutaba la bonita marcha, «La lira entre anillos».

Con un momento de descanso siguióse la segunda parte del programa, los alumnos cantaron con suma eficacia el coro de los «Crucados», de Verdi, y recibieron nutritivos apuntes.

Dos alumnos de las escuelas hicieron hábilmente un bonito diálogo de Doctrina Cristiana y se distribuyeron los premios, clasificados en primero, segundo y tercer grado, consistentes los del primer grado en traje completo, camisa, calcetines y un pañuelo; los del segundo grado, en traje completo ó un par de botas, y los del tercer grado en un corte de pantalón ó chaqueta, cuyos premios fueron distribuidos en trece años premio de primer grado, veinte de segundo y treinta y cinco los de tercero, resultando premiados 71 niños de los 160 que diariamente asisten a las escuelas.

También se repartieron como extraordinarios los premios de asistencia y aplicación consistentes en traje completo interior y exterior, zapatos, calcetines y pañuelo, en los niños Francisco Rossi Soriano, Antonio Herrador Gamero y Mariano Luza Muñoz.

Después, con suma maestría una plegaria a la Virgen, Pepe Sánchez Maraver, y con el pasodoble Rondó y numerosos apuntes terminó el acto que a la gran gratitud entre los que tuvimos la dicha de asistir.

Entre la distinguida concurrencia que dio también animación al acto, vimos a la señora condesa de la Cortina con sus niñas hijas, las apreciadas familias de don Manuel Paig, don Antonio Osbalde, don Manuel Navarro, don José Navarro, don José Lucena, don Ángel Gómez, don Ricardo Navarro, don Andrés Castro, y a nuestra doña Esperanza Ferrera, doña Soledad Navarro, Lola Requena y sus hermanas, Conchita Luza y otras muchas que no podemos recordar.

En esta agradable fiesta, una vez más han hecho ver los fatigados hijos de Don Bosco, su dedicación y abnegación que hace de las voluntades de los niños dócil es instrumentos para vaciar en ellos toda clase de virtud é ilustración.

Por tanto triunfo recibían igual al señor Director como los demás religiosos nuestro pasadía y afectuosa felicitación y no hemos de terminar esta crónica, sin dar un Dios se lo pague a todas las familias que con su óbolo han cooperado a los gastos de los premios para los niños pobres de las escuelas gratuitas.—E. C.

F. Guijo DENTISTA CALLE GONDOMAR

Boletín Religioso

Santo de mañana

San Laureano, arzobispo de Sevilla.

Jubileo circular

Mañana en la Iglesia del Convento de Santa Isabel, por don Gregorio García por su esposa.

San Hipólito.—La Congregación del Sagrado Corazón de Jesús, celebrará mañana el séptimo día de solemnidad novena al Sagrado Corazón. Por la mañana a las ocho misa con exposición y comunión reparadora. A las nueve misa cantada del jubileo extraordinario.

Coros que harán la Comunión Reparadora. Día 4, coros de caballeros del 11 al 14; coros de señoras del 78 al 80. Día 5, coros de caballeros del 15 al 16; coros de señoras del 81 al 108.

Por la tarde a las seis exposición de Su Divina Majestad, a las 6:30 Estación Mayor, Santo Rosario, letanía cantada, lectura de la novena y sermón, que predicará el R. P. Tiburcio Arnal, S. J., motete y reserva.

El jubileo de mañana lo costea la excelentísima señora Marquesa de Valdeleoz, por sus difuntos.

†
Todos los señores sacerdotes que gusten pueden celebrar el Santo Sacrificio de la misa el día 4, desde las siete y media en adelante en la iglesia parroquial de San Miguel en sufragio por el alma del señor don Manuel M. Cortés y de la Torre.

Hay concedidas indulgencias.

Las misas que se celebren el día 4 en el Convento de Capuchinas desde las nueve en adelante, por los señores sacerdotes invitadas, serán aplicadas en sufragio por el alma de la Srta. D.ª Elisa Alfaro de Maraver, (que en paz descanse). Sus hijos viudos, hijos y demás familia, y gan a las personas piadosas una oración por su alma.

Este periódico se publica con censura eclesiástica.

LETRAS FEMENINAS

Para las obreras

Algunas veces os he hablado de nuestro Sindicato Obrero Femenino de la Inmaculada y de las obreras que lo componen... He procurado interesaros hacia estas muchachas que viven una existencia honrada, pero penosa, que trabajan a veces por un mísero jornal... Y creo haberlo conseguido porque sobre todo vosotros, lectoras mías, fácilmente os dejáis llevar del cora ón, y el cora ón os habrá inclinado en favor de la mujer obrera.

Pues bien: hoy vengo a hablaros de ella: es más, vengo a pedir por ella: ¡No os asustéis! No es obligatorio, ni es tampoco ora la petición! Es más, no pide realmente: no hago sino poner ante vuestros ojos el cuadro, luego, vosotras, a los pies de Aquel que ama mucho a los pobres, decidmeis. Vamos al caso.

Tenemos segregada a nuestro Sindicato la obra de las vacaciones: simpática a todos y que produce general entusiasmo. En las obreras y en las señoras.

En las obreras, porque figuran lo que les supone el pensar que van a disfrutar durante quince días de campo, de aire puro, ellas que en sus buhardillas respiran tan poco oxígeno, y que van a descansar sin que nada las preocupe... Hay que vivir su vida dura y penosa, para poder apreciar el atractivo inmenso que tiene para nuestras obreras esta rama de la obra de las vacaciones segregada al tronco sindical.

Hace dos veranos que mandamos unas cuentas, las que están más delicadas, a descansar: hasta ahora, fueran a Espinosa de Henares, en donde nos habian oído una casita, que ha resultado ya insuficiente para nosotros, y por eso, las llevaremos este año a Avila, lugar fresco y sano, y es el que hemos encontrado un local apropiado para lo que queremos.

¿Cuanto cuesta enviar una obrera a Avila y que esté allí quince días?

La cantidad de treinta pesetas. ¿Nada más? Nada más. ¿Como es posible esto? No le preguntéis a Dios como vive y se sostienen tantas obras sociales y de beneficencia... Es un milagro constante, una prueba de cada hora, de cada minuto de la bondad del Señor con el hombre.

Ahora bien, lo que os voy a veros, que podréis sacar del presupuesto de extraordinarios unas treinta pesetas, que se convierten para la obrerita cansada, débil, que no puede más, en salud para el cuerpo y también para el alma, ya que la satisfacción, la gratitud, les hace ser mejores? Repito que no pido; expongo el caso. ¿Quieren esto significar que si entre mis lectoras de Prensa Asociada hay quien se compadeciera y desee enviar para el verano de alguna obrera, lo vamos a rehacer? ¡Oh, sí! Lo aceptaremos gozosos y encargaremos al Padre de los que sufren y trabajan, que los devuelva su donati-

tivo en gracia y bendiciones... En San Bernardo 7, Madrid, se recibe lo que se quiera mandar... El interés se queda en el cielo... produciendo hasta la eternidad... Me parece que el negocio no puede ser mejor.—*Marta de Echarrí.*

DE SOCIEDAD

Se encuentra en Córdoba después de pasar cuatro años en Méjico el ilustrado J. von der J. ó Alvarez Hernández.

—Mañana, S. Laureano arzobispo de Sevilla, celebra sus días la bellísima señorita Laureana Rivers, deña Laureana Rey Heredia de Rivera y don Laurano Sigler.

—Ha marchado a Cabeza del Buey el catedrático del Seminario don Paulino Seco de Herrera.

—Después de cursar con aprovechamiento sus estudios en la carrera de medicina ha llegado hace algunos días a Córdoba el joven y correcto escritor don Leandro González Soriano.

—En compañía de su elegante esposa llegó de Ciudad Real a Córdoba, a donde ha sido trasladado, a su instancia, el ayudante del servicio agrónomo don Antonio Ullastres.

—Ha fallecido en Antequera don José García Sarmiento, padre del Magistrado que fué de esta Audiencia señor García Berdoy, del verificador de contadores de esta provincia y padre político de la hija de los marqueses de las Escobedias.

—Ha dado a luz un robusto niño, deña Concha García Sanz, digna esposa del secretario especial de este Alcaldía y notable abogado, don José Carretero Serrano.

LA CATÁSTROFE DE MORTORO

Ampliando las noticias de ayer, sobre la catástrofe ocurrida en la mina Huerta del Abad, publicamos hoy los nombres de los heridos que todos siguen graves:

José García Albaladejo de 45 años casado, minero vecino de San Pedro Pinatar (Murcia); José Lomas Rubio, de 6 años, soltero, vecino de Lizarr, calle Tinte número 30; Domingo Hernández Bernabou, de 40 años, casado, minero vecino del Pilar de La Horadada (Alicante); José María Porras García, de 39 años, casado, minero vecino de Cardeta, calle San José número 21; José Balda Hernández, de 32 años, soltero, minero vecino de Pitar (Alicante).

García Albaladejo tiene tres costillas rotas; Domingo Hernández, heridas en una mano y en la cabeza; Balda, el muslo derecho fracturado y herida en la cabeza; Porras, contusiones, Lomas, una pierna rota y dislocación de la otra y Francisco Carretero Fernández; las dos piernas rotas y heridas en la cabeza.

Crónica Local

El mes de San Ignacio
En San Hipólito se hará todos los días del presente mes en la misa de ocho, el devoto ejercicio del mes de San Ignacio de Loyola.

Sobre una petición
Al dar cuenta del acto de homenaje realizado en honor de don Julio Romero, dijimos que se leyó un escrito solicitando una cátedra en la Escuela de Artes y Oficios para dicho señor Romero de Torres. La petición llevaba 121 firmas, todas de alumnos de la citada escuela matriculados y clasificados en el pasado curso.

De Hacienda
Para mañana se ha señalado el pago de los cuantías siguientes: Señor Administrador de Correos, 930 59 pesetas; don Manuel Jiménez, 1 363 12; don José Navarro, 563 83; señor Jefe de Telégrafos, 493 88; don José de la Torre, 2 903; don Narciso González, 138 73; don Manuel Serrano, 135 0; don Salvador León, 65 86; don Rafael Esparte, 189 36; don Arcadio Liruelo, 92 63; don Pedro Sierra, 49 40; don Félix O. Iguierdo, 44 46 y don Rafael Roos, 658 67.—*Caja de D. 16 años* Don Rafael de la Oliva, 27 67; don Eduardo Toro, 49 40; don José Amargó, 473; don Rafael Fernández, 473, y don Eugenio Peré, 51 88.

Letos
Han ingresado en el departamento de dementos por orden del señor Gobernador, Fructuoso García Roos, de Castro del Río, y Antonio Jurado Vargas, de Córdoba.

Traslado de presos
Se ha ordenado el traslado de los presos Julio Bermejo Chamizo, de la cárcel de Fuente Osajuna a Córdoba, a di posición del presidente de la Audiencia; Cebrían Reyes, de Montilla a Córdoba, y Juan Abril Ovalle, de Badajoz a Sevilla.

Licencias de caza

Se han expedido licencias para cazar a don Rafael López Porras y a don Manuel Lucena Pérez, vecinos de Córdoba.

Pago de los maestros

En la habilitación de los maestros de las Escuelas nacionales, se ha abierto el pago de los haberes correspondientes al mes de Junio. Las horas de oficina son desde las ocho de la mañana hasta las dos de la tarde.

Extracción de café

El guardia municipal núm. 86, supo que anoche a las diez, Pedro A. Montoro, vendía café llevando un saco, y el precio del café era baratísimo. Detuvo a Pedro y supo que éste había sustraído a Fernández Caparrós, unos 15 kilos de café. Fué puesto a disposición del juzgado.

El ferrocarril de Puertollano

El presidente de la Comara, señor Carboxell, ha recibido esta tarde dos telegramas, uno de don Martín Rosales y otro del conde de Bazaard, diciéndole que ha sido aprobado definitivamente esta tarde en el Senado el proyecto del ferrocarril de Puertollano a Córdoba.

Amor, vino y bñs

Anoche se arrojó al río cerca del molino de San Antonio, Francisco Linque Cano, quien por haberle abandonado su mujer, quiso ahogar la pena tomándose un vaso de vino que le hizo daño. Entonces fué a tomar el fresco y dice que se cayó al río en sitio donde no le llegaba el agua a la rodilla.

Santi del agua sin auxilio de nadie y pasó a la higuera a dormir la mona. País que Olimpia

Esta noche se inaugurará el Parque Olimpia situado en la prole gación del Gran Capilar. Cuesta la botaca numerada 1 25. Sin numerar 65 céntimos y te a la general 20 céntimos. La función comenzará a las nueve y durará hasta las doce.

Accidente

Francisco de la Rosa Zamorano arreglando una cafetería en la calle Barberos se causó una herida en el pié derecho, de pronóstico reservado. Fué curado en la Casa de Socorro.

De gracia

Diego García, ha ingresado en el hospital a causa de una herida en una pierna que se produjo al caer.

Devocionario

En la jefatura de la guardia municipal hay depositado un devocionario encontrado sin dueño en la vía pública.

Juicios orales

Mañana se celebrarán en esta Audiencia dos juicios orales: Sección 1.ª, Córdoba, estufa, contra Ricardo González Tena, que será defendido por el señor Ouelo. Sección 2.ª, Posadas, lesiones, contra Juan Díaz Hens, que será defendido por el señor Iglesias.

Todos

Los señores médicos sin excepción reconocen en la Carne Líquida del doctor Vascé, García, de Montevideo, el reconstituyente más perfecto y que reúne propiedades más positivas para abreviar las convalecencias de toda clase de enfermedades.

La paj y las cáscaras

El incumplimiento en que por una tolerancia inexplicable se han dejado los preceptos del artículo 449 de las ordenanzas municipales que se refieren al transporte y vaciado de prja, ha obligado a esta Alcaldía a recordarlos y a prevenir a los vecinos que se exigirá su rigurosa observancia.

Ademas, la costumbre de arrojar a las calles cáscaras y fragmentos de frutas, constituye otro abuso de consecuencias harto peligrosas, que está dispuesto el alcalde a corregir sin contemplación alguna.

Curados

Lo ha sido en la Casa de Socorro, Carmen Sanchez Pérez, extracción de un cuerpo extraño del dedo anular de la mano derecha y Ana Pérez Barro, de una herida en el frontal.

Músicas

Mañana interpretará la banda de música el siguiente programa en el Gran Capilar: 1.º Pasodoble de la zarzuela «E. O.ívar», Barrera. 2.º Intermedio de la zarzuela «El Pullo Tejada», Calleja. 3.º Fantasia de «Ouro Vargas», Chapí. 4.º Mazurca y Shotis de «La Viejeita», Caballero. 5.º Daudet, paso doble, López.

Dependiente

Se necesita uno para farmacia con buena práctica y libre de quintas, como primero. Darán razón Unión Farmacéutica Cordobesa, Conde de Cardenas, 26.

De Instrucción Pública

Se ha posesionado de la segunda escuela de niños de Castro del Río el maestro interino don Juan Rafael Castro Navarro.

Se ha recibido un cheque de pesetas, 18.302.41 que remite la Junta Central de derechos pasivos, para atenciones del magisterio de esta provincia.

—Se ha ordenado al señor Inspector una visita extraordinaria a las escuelas particulares de Villanueva del Duque.

—Por la junta provincial se ha comunicado al alcalde de Castro del Río el nombramiento de don Antonio Pérez Mora, como vocal eclesiástico de la Junta local de primera enseñanza de dicho pueblo.

—Se ha interesado al alcalde de Priego manifiesto las causas que han motivado la reclamación hecha por el maestro de Castel de Camp, señor Carmona, respecto a la insuficiencia del local escuela.

—Se ha remitido al señor ministro la propuesta en ternas para el nombramiento de Vocal Jefe del ejército de la Junta provincial de Córdoba.

—Al Presidente de la Junta Central de pasivos se le remiten las copias de las nóminas de Mayo, y el certificado de alteraciones.

—Se han nombrado vocales de las Juntas locales de Benamejil y Doña Mencía, a favor de don Francisco Galán y doña Luisa Espadilla, del primero; y don Francisco Contreras y doña Telesfora Navas del segundo.

—Para que informe el alcalde de Priego, se le remite un oficio del maestro de Zamoranos, que reclama haberes que se le adeudan en el concepto de alquileres para casa habitación.

Campos y mercados

CABRA
Trigo recio, de 40 a 45; trigo blanquillo, a 40; cebada, a 28; yeros, a 36; habas castellanas, a 36; habas morunas, a 37; habas tiernas, a 48; aceite de 46 a 48; viños de la hoja, de 12 a 22; idem negro, de 40 a 90; vinagre, de 12 a 18; y aguardientes, de 20 a 30 pesetas, con derechos pagados.

LUENA
Aceite fino, desde 12 50 pesetas; idem corriente de 11 a 11 50; trigo recio de 10 a 11; cebada fresca, de 6 50 a 6 75; habas idem, de 9 a 9 50, y garbanzos de 15 en adelante.

MONTALBAN
La cosecha de cereales resulta escasa. Hay 1 500 fanegas de trigo a 10 pesetas; 1 000 de cebada a 6; 2 000 de avena a 5; 500 de garbanzos a 30; 2000 de habas a 8 y 2 500 arrobas de aceite a 11. Tendencia al alza.

MONTILLA
Trigo recio, a 40; idem blanquillo, a 39; cebada, a 26; habas castellanas, a 34; aceite, a 26, y vino, a 21. Tendencia del mercado, sostenido, tiempo, caluroso, y estado de los campos, mediano.

Crónica Provincial

De Lucena

La fiesta de las espigas
Celebada por el Arcipreste se ha celebrado la noche del 30 la fiesta de las espigas en el santuario de Nuestra Señora de Arcoseli. Asistieron muchos adoradores y los vecinos de la extensa vega de Campo de Aras y Martín González.

La parte musical estuvo a cargo del coro gregoriano de las Escuelas de San Antonio.

Defunciones

Ha fallecido don Luis Flores, organista de la parroquia de Santiago. Descansa en paz.

Ha subido al cielo un hijo de don Pedro Ortega Muñoz de Toro.

Cegida por un toro

En el llano de San Francisco, se escapó un toro y dirigiéndose a la fuente, arremetió contra una niña que resultó herida. Luego recorrió varias calles sembrando el pánico consiguiente, pero no hubo más desgracias.

Paseos escolares

Los niños de las Escuelas de San Antonio, vienen realizando paseos escolares que están siendo muy elogiados.

Teatro

Se trata de reedificar el antiguo Teatro Principal.

Premio

Don Francisco Serrano Rivers, ha obtenido el Gran Premio con medalla de oro que le ha sido otorgado a sus aceites y sositunas en la Exposición Internacional de Productos Alimentati-

cios que se ha celebrado en Barcelona en el mes anterior.

De Montilla

De Córdoba
Ha llegado a ésta a pasar unos días con su estimado hermano don Arturo, el joven teniente del arma de infantería de reciente promoción don Joaquín de Miguel Cabrero. Sea bien venido.

A Córdoba
Se encuentra en esa la distinguida señora doña Amalia Lázaro de Puig, que ha marchado para recoger a su hija María, alumna del Colegio francés...
Cor. esponsal.

De Villanueva de Córdoba

Suicidio
El sábado último ocurrió en ésta un desagradable suceso. Pedro Zamora, trabajador del campo, vino el sábado a las once de la noche a mudarse de ropa y a las dos de la madrugada pasó por el mismo camino. El guarda que presta servicio en dicho camino, denominado «La Loma», le dirigió varias palabras sin obtener contestación. Notó que iba muy de prisa y preocupado. Una lavandera que fué a sus flecos desde muy temprano, vió un hombre colgado de una encina, llamó a su marido que se hallaba próximo y dieron cuenta a las autoridades viniendo al lugar del suceso y reconociendo a Pedro Zamora, que se había ahorcado.

Se ignoran los móviles que le han impulsado a tan reprobable fin.

La música

El domingo último dió en el paseo de la Estación el último concierto la banda municipal, pues el ayuntamiento quiere que toquen también en la Plaza Constitucional, pareciéndole a los músicos horas excesivas si no les aumentan el sueldo, pues las horas que tocan en el paseo son de nueve a once y las que el ayuntamiento quiere son de siete y media a ocho y media en el paseo y de nueve a diez media en la plaza.

En la sesión última acordaron que el individuo que no quisiera en las dichas condiciones, podía entregar el instrumento, haciéndole casi todos, pues solo algunos no firmaron para no perder cobrar el trimestre.

Si no se soluciona este conflicto musical, la temporada de verano resultará en el paseo muy desanimada.

Incendio

Ayer al anocheer se declaró un violento incendio en la calle Pérez, no habiendo sido la pérdida muy grande por los obreros albañiles que con riesgo de su vida prestaron auxilio.

Lo quemado ha sido un pejar y una socialista. El pejar tenía varios carros de heno y peja, no propagándose el fuego, por los trabajos que prestaron.—*José Torralbo.*

De otros pueblos

Incendio

El día 1.º del actual se declaró un incendio en una era próxima a la aldea Ohica Carlota, término de Fuen Obierta, habiendo ardo siete carretadas de gavillas de trigo, calculándose su importe en unas 700 pesetas y creyéndose haya sido casual el siniestro.

Detenido

Lo ha sido en la aldea de Posadilla, José Alcalde Porras, que contusionó a su convecino Ramón Agado Figueroa.

Viajero

En la estación férrea de Villa del Río ha sido detenido el natural y vecino de Santander, José Morales Martínez, por viajar sin billete, desde esta capital en un tren de mercancías.

Suicidio

Francisca Espiras Caballero, de 34 años, natural de Iznájar, se ha suicidado colgándose de una higuera, en el término de Antequera. Se ignoran los móviles de esta reprobable y anticristiana resolución.

Por jugar

A los prohibidos en una taberna de Nueva Carteya han sido detenidos 18 individuos por la guardia civil de aquel puesto.

Aprovechado

Ha sido detenido en Espejo el vecino de la misma, Antonio Viana Rivas, que sustrajo al vecino de los Zapateros, José Puerto Aguiar, en el cortijo del Alcaparro, unas alforjas, varias prendas de ropa, tabaco, 7 50 pesetas y una pistola.

Por heridas

Causadas al vecino de Pedro Abad Bartolomé Zamora López, con arma blanca, ha sido detenido su convecino José Saiz Arenal.

Deserter

La guardia civil de Hornachuelos ha detenido en un monte próximo a la Vieja del Noviciado de aquel término, al soldado desertor del regimiento infantería de Covadonga, Agustín Martínez Martínez.

El Fénix Agrícola

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS REUNIDOS

CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES

Capital social suscrito. 1.000.000 de pesetas
Capital desembolsado 300.000

Dirección general: Los Madrazos, número 34.—Madrid

OPERA LOS RAMOS SIGUIENTES

Seguros contra la muerte é inutilización del ganado.—Seguros de incendio de cosecha.—Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.

Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguros.

Inspección general en esta. Oficinas: Osario, 25, duplicado.

Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría general de Seguros de 80 de Marzo de 1909

CHOCOLATE DE LA TRAPA

FABRICADO POR Los Religiosos Cistercienses VULCO TRAPENSES DE SAN ISIDRO EN VENTA DE BANOS.

	PAQUETES DE	PASTILLAS	PISSETAS
1.ª marca: Chocolate de la Trapa.	400 gramos	14, 16 y 24	1'25, 1'50, 1'75, 2 y 2'50
2.ª marca: Chocolate de familia.	400 —	14 y 16	1'50, 1'75, 2 y 2'50
3.ª marca: Chocolate económico.	850 —	16	1'25

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de meriendas de 8 pesetas, con 84 raciones. Desayuno desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima, se fabrica con canela, sin ella y a la vainilla. No se carga nunca el embalaje, e hace toda clase, encargo desde 50 paquetes. Al detall. Se hallan únicamente de venta, en los establecimientos de Ultramarinos de don Esteban Gómez Mateo, Plaza de Sagasta, 1; don Rafael Zamorano, calle de Santa María de Gracia, 120, y don Antonio Moyano, calle Cardenal Herrera, núm. 40.

Clinica especial para el tratamiento de enfermedades

DE

Oídos, Nariz, Garganta, Cirujía

Doctor Navarro

Director del Laboratorio Municipal de Higiene

Realejo 62.—De 9 a 10 de la mañana y 1 a 3 de la tarde.—A los pobres de 3 a 5

Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

La Bolsa
Madrid 3 (16)

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó, a 84 85 —El 5 por 100 amortizable, a 101 50 —Cédulas hipotecarias, a 101 90 —Las acciones del Banco de España, a 446 00. Las de la Tabacalera, a 294 00. Los francos, a 5 55. Las libras esterlinas a 00 00.

Política
Madrid 3 (tres tarde)
Madrid 3 (seis tarde)

Canalejas y Romanones
El señor Canalejas conferenció anoche con el Conde de Romanones y ha vuelto a conferenciar esta mañana.

Esto está mal
El señor Canalejas nos ha dicho que esperaba que ayer hubiese terminado la anomalía, pero que no podía llegarse a ello ni a costa del decoro del gobierno, ni de los prestigios de la mayoría.

A última hora de la sesión de ayer comprendí que estábamos igual que el día anterior y así no podía seguirse.

Esperanzas
Yo espero, añadió Canalejas, que hoy por la autoridad de la mayoría y por respeto al poder público se arreglará todo.

A ello voy dispuesto a la sesión no estando dispuesto a continuar así.

Los ministros
He hablado con los ministros y todos están conformes con mi parecer, afirma Canalejas, en que es preciso deshacer de una vez el equivoco.

Un alfilerazo a Moret
Los precedentes del proyecto de las mancomunidades, prosigue don José, se encuentra en la Asamblea de las Diputaciones provinciales celebrada el año 1907 en Sevilla. Por cierto que aquella asamblea fué presidida por Moret. A la Asamblea asistieron diputa-

dos de todas las provincias menos de Logroño y Lugo. Estas dos provincias estuvieron representadas. Lo que en ellas se acordó respecto al establecimiento de las mancomunidades no se parece a este proyecto. Aquel acuerdo era más exigente.

Ab ovo
El germen de las mancomunidades que tanto desarrollo tuvieron después, lo llevó a Alemania Mingeit.

El señor Canalejas se extiende después en consideraciones respecto al establecimiento del régimen de las mancomunidades en diferentes naciones.

Un recuerdo
Lo que aquí ocurre, dice Canalejas, es que fracasó el debate político y los enemigos del gobierno buscan ahora el modo de combatirlo por las mancomunidades.

Yo recuerdo que en la asamblea de Sevilla, los castellanos y no los catalanes fueron los que más abogaron por el proyecto de las mancomunidades. Y recuerdo más. Entonces pidieron las mancomunidades para toda clase de Obras Públicas, para toda clase de medios de comunicación y con tal amplitud que este proyecto no tiene el menor parecido.

Pues bien aquel proyecto se aprobó por mayoría de votos.

Luego se celebró la asamblea de Santander y se ratificó el proyecto. Lo que dijo Moret

Lo que me indigna es que se diga ahora que hemos traído el proyecto a las cámaras, por un pacto con los catalanistas.

No hay tal pacto, ni hay por qué ver peligros para España en el proyecto.

Quiénes son los antipatriotas?
Sin perjuicios para nadie queremos dar a Cataluña, lo que Cataluña dice que necesita.

El combatir el proyecto como se combate, obedece a un movimien-

to antipatriótico, que el gobierno está en el deber de impedir. Precisamente la saña con que se combate el proyecto, es la que me ha hecho creer que el gobierno ha tenido un gran acierto al presentarlo y en cuanto he dicho en su favor me ratifico.

Sorteando escollos
El gobierno sabrá llevar adelante su obra con los votos de la mayoría, procurando una discusión placida dentro del respeto al derecho de todos.

Procuraremos sortear los escollos de la obra, ya que nos toca dirigir la nave, hemos de prever los escollos para saber salir adelante.

Si hay quien pone obstáculos para que la nave zozobre, que cargue con las responsabilidades y con las consecuencias de finitivas.

Lo que quieren los catalanes
También es conveniente que se sepa lo que descan los diputados catalanes. No quieren que a toda costa el proyecto tal y como está, se convierta en ley. Quieren que el proyecto se discuta y lo que sea aprovechable, que se apruebe y que se mejore en todo lo posible.

Canalejas y los disidentes
La discusión tal y como se lleva en el Congreso, revela poca prudencia. Parece que sólo se trata de excitarme y de excitar a los diputados catalanes, exigiendo garantías de patriotismo.

Es menester que esa campaña contra el proyecto, que ese conflicto cese y cese esa labor a todas luces injusta.

Que pasará hoy
Todos están conformes en ello. Veremos—continúa Canalejas,—que es lo que pasa esta tarde.

Los diputados de la mayoría ya están apercibidos de que sólo se trata de una maniobra política.

El Consejo de mañana
De todas maneras mañana se celebrará Consejo de ministros y dará cuenta detallada al Rey de todo lo que ocurra.

Las negociaciones
El señor García Prieto ha conferenciado esta mañana con el embajador inglés, sobre las negociaciones.

Barroso y su ascensor
Esta tarde a las dos llegó el señor Barroso a Gobernación y subió en el ascensor. Funcionó éste y a la mitad del trayecto quedó parado sin subir ni bajar.

El Sr. Barroso se quedó encerrado hasta que llegaron unos mecánicos y arreglaron el aparato.

El suceso se ha prestado a comentarios humorísticos.

El ferrocarril de Puertollano
Esta tarde ha sido aprobado en el Senado el proyecto del ferrocarril de Puertollano a Córdoba. El proyecto será una de las leyes que primero sancione el monarca.

Miscelánea
"La Gaceta,"
La de hoy publica lo siguiente: Nominando interinamente jefe del Estado Mayor Central al vicealmirante señor Chacón.

Disposiciones contra la plaga de la langosta.
Convocando exámenes para obtener el título de pilotos de buques.

A los méltos
"El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra," convoca a oposiciones para cubrir 40 plazas de médicos alumnos de la Academia de Sanidad Militar.

Heridos
Valencia.—En el choque de un tren y un tranvía ocurrido anoche, han resultado heridas gravísimas Matilde Torregrosas, Virginia Fornos, Teresa Correa y dos hermanas apellidadas Lisandre.

Las Cortes
Senado
Preside el Sr. Montero Ríos. En el banco azul está el Sr. Arias de Miranda.

El Sr. Calvetón dice que se ha reformado el presupuesto de Gracia y Justicia en la parte de obligaciones civiles en la forma solicitada por el Sr. Ugarte. Continúa la sesión.

Congreso
Preside el conde de Romanones. En el banco azul están los señores Pidal y Villanueva. Las tri-

unas y los escaños se ven bastante animados.
El Sr. Rodes hace una pregunta relativa al ferrocarril de Noguera a Palares.

El Sr. Villanueva dice que para su construcción han surgido dificultades legales.
El Sr. Sánchez Guerra opina que debe construirse.

El Sr. Villanueva le contesta.
El Sr. Romeo dice que en España pueden construirse mil kilómetros de ferrocarril sin que cueste nada al Estado.

Surge un incidente entre los señores Romeo y Soriano.
Interviene el señor Villanueva que en se ocupa de la trascendencia de estas obras. Dice que anteayer ha asistido a la inauguración del ferrocarril de Patencia a Villalón, que no ha costado al Estado un sólo céntimo.

Soriano pregunta si es cierto que el señor Barroso se quedó esta tarde colgado en Gobernación.

El conde de Romanones: Es cierto que ocurrió un percance al ascensor, pero este incidente carece de importancia.

Soriano: Es que yo quisiera que el Sr. Barroso viniese a la Cámara porque deseo hacerle algunas preguntas y no sé si mañana podré hacerlas porque mañana tal vez no habrá sesión.

El Conde de Romanones: Indudablemente que la habrá.
Soriano: ¿Quiénes son S. S. para asegurar que habrá sesión mañana?

El Conde de Romanones: Soy el Presidente del Congreso.
Soriano: ¿Quiénes son S. S. del Consejo de Ministros?

El Conde de Romanones: He dicho, del Congreso.
Soriano: También quisiera saber que hacen los emigrados portugueses en las provincias españolas limítrofes y preguntarle al Sr. Barroso, qué hay del expediente de los consumos de Pueblo Nuevo del Terrible, recordarle la carta del Sr. Gómez de la Serna y otras cosas.

El Sr. García Prieto niega que los emigrados portugueses hayan realizado ningún acto delictivo. Buena prueba de ello es que yo no he recibido una sola reclamación.

Soriano pregunta a Pidal si se aprobará pronto el reglamento de maquinistas de la armada, que considera deficiente.

Pidal contesta que se halla en estudio.
Soriano pregunta si es cierto que el dique de Mahón se ha vendido en segunda subasta. Asegura que le han dicho que en primera subasta una casa catalanesa ofreció por el dique 1 100 000 pesetas. Ahora se ha vendido en segunda subasta en 800 000.

Contesta Pidal y L'arsó se adhirió al ruego de Soriano, diciendo que el dique se ha vendido en 800 000 pesetas y costó ocho millones. Por cierto que el ministro de Marina ha dicho que el dique no servía para nada.

Pidal: Yo he dicho que el dique se construyó para Subic (Filipinas) pero no pudo llevarse y se quedó en Mahón. (Risas).

Orden del día; proyecto de mancomunidades. Un secretario dice que se han retirado las enmiendas presentadas al artículo primero.

El señor Cambó dice que en reunión celebrada por las cuatro Diputaciones catalanas se aprobaron unas bases que pudieran servir para satisfacer las aspiraciones de aquella región.

Los catalanes al conocer las bases y estimándolas convenientes acordaron venir a Madrid a solicitar el apoyo del gobierno para que las convirtiese en leyes.

De Cataluña vinieron a este fin representantes de prestigiosas entidades que visitaron a Canalejas. Este ofreció redactar un proyecto que recogiese las aspiraciones de todos. Continúa la sesión.

Junta local de reformas sociales
En la sesión celebrada por este organismo el 27 de Junio último se adoptaron los siguientes acuerdos: Aprobar el acta de la anterior, respectiva al 23 de Mayo; Designar los individuos de esta Junta que han de constituir, en el 2.º semestre del presente año, la Comisión inspectora de los centros del trabajo en este término municipal, según dispone el artículo 23 del reglamento para la aplicación de la ley de 18 de Marzo de 1900, habiendo recolecto el nombramiento de dicho organismo a los señores Doña Manuel Graudo de los Omsados por la clase patronal y Doña R. Esal Moraga Soriano y Doña José Rico Iglesias por la obrera; Aprobar las actas de las visitas realizadas por la misma Comisión inspectora a varios centros del trabajo en los días 23 y 24 de Mayo y 21 y 22 de Junio últimos; Conceder al vocal Secretario de esta Junta Don José Fernández Vergara la licencia de 3 meses que solicita, por tener que ausentarse de esta población, apercibir a los dueños de una casa industrial de esta localidad para que en lo sucesivo no ponga εμπειλισμο a la Comisión inspectora de esta Junta a realizar, en cumplimiento de su cometido, sus visitas al taller de Olería y a las obras que en la misma casa se realizan. Que por la misma Comisión se visiten otros centros industriales a fin de comprobar si existen deficiencias en perjuicio de los operarios que en ellos se ocupan así como si sus condiciones se hallan en condiciones de seguridad y aseo que en las visitas que la repetida Comisión verifica usualmente a los centros del trabajo, inviérta un día más que los que visas empleadas, con el fin de que se practique con la mayor seriedad y eficacia un voto de gracias al Señor Alcalde Presidente por la satisfacción que esta Junta se ha enterado por los perjudicados locales, de sus acertadas disposiciones en el beneficio de los desgraciados que sufren algún accidente al bañarse en el Guadaquivir.

Dinero barato
Préstamos hipotecarios al 4 por 100 anual sobre toda clase de fincas, se adelantan fondos para levantar hipotecas de préstamos caros, para comprar dehesas y otras fincas y para cortar peñones.
Para informes personalmente a don José Jurado González, Calle de Julio Burell (antes Manubles), 3, B. bajo, izquierda.

BAÑOS
DE
La Estrella
- MÁLAGA -
Temporada 1.º Julio al 30 Septiembre.
Elegancia, comodidad, excelente servicio, y el más concurrido.
Médico: D José Inpellitieri, domiciliado, Santa María, núm. 17.

SIN DUEÑO CONOCIDO
Hoy más de seis meses se encuentra en el Colegio de la Piedad, O. de 18 y 20, una bandeja de plata grande de latón fuerte, cuyo dueño se ignora. La persona a quien perteneciese, puede presentarse al portero de dicho Colegio, don Francisco García y dar las señas del objeto; y si justadas ser suyo, se le entregará en el acto. 5—3

ALMONEDA
Se hace de toda clase de muebles y objetos antiguos. José Rey, 23. 8—5

El Defensor se vende en Madrid en el kiosco del Debate, calle de Alcalá, frente a las Calatravas.

JOSE BURELL, NIJO
TOREL, 1, 3 y 4
Precios de venta al público desde el 29 de Junio hasta nueva cotización.
Cama de vaca con hueso, 1'92, ídem misma sin hueso a 2'64.
Tarastra con hueso, a 2'14; ídem misma sin hueso, a 3'14.
Macho, 1'40.
Borracho, 1'60.
Pan extra catalán, a 0'40 kilo; ídem 1.º, a 0'34; ídem de familia ó labor a 28.
Tocinos para fuerza: Tocino asado a 80 reales los once y medio kilos, salado a 100, ídem para dentro.
Imprenta del Defensor Antonio Morales, 6

CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

